MEDIO: PORTAL EL HERALDO DE MÉXICO

FECHA: 20 MAYO 2022





## México y Reino Unido acuerdan primera ronda de negociación el 11 de julio

Veronica Reynold

México y Reino Unido acordaron iniciar la primera ronda de negociaciones para concretar un Tratado de Libre Comercio entre ambos país el 11 de julio próximo en la Ciudad de México, informó **Tatiana Clouthier**, titular de la **Secretaria de Economía.** 

"Es un honor celebrar este evento histórico que marca el lanzamiento oficial de las negociaciones para un Tratado de Libre Comercio entre México y el Reino Unido", manifestó en conferencia virtual desde Londres.

Refirió que con este lanzamiento se daba cumplimiento con el compromiso bajo el **Acuerdo de Continuidad Comercial México-Reino Unido**, para empezar las negociaciones dentro del primer año desde el momento de la entrada en vigor de este el 1 de junio de 2021.

Destacó que México y Reino Unido están unidos por la amistad, por una importante y estratégica relación económica que apoya compañías y empleos entre los dos países, y en donde además del **whisky** y el **tequila**, otros productos como la tortilla, el pan, el té y el café entre otros más que podrían tomarse entre ambos países.

Detalló que **Reino Unido** representa para **México** su 16 socio comercial a nivel mundial y su octava fuente de inversionista, con más de dos mil compañías británicas operando en México y un comercio equivalente en 2021 a 4.1 mil millones de dólares.

Comentó que el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador comparte la visión del Reino Unidos sobre la necesidad de mantener un sistema comercial abierto con base en reglas claras y predecibles que beneficien a compañías y consumidores.

De ahí que, "en esta administración estamos convencidos que construir puentes y eliminar barreras al comercio, es el camino para el crecimiento y enfoque correcto para reducir alta tasas inflacionarias que están afectando nuestras economías.", manifestó.

La diversificación, innovación e inclusión son los principales pilares de la política comercial de México y en este contexto un tratado de libre comercio moderno y progresista con el Reino Unido dio que representa una gran oportunidad para profundizar el comercio y fortalecer la relación bilateral.

Subrayó que este TLC es la oportunidad de construir una economía pata el siglo XXI, ya que se relaciona no solo con el comercio de bienes y servicios, sino también con l comercio digital, los flujos de datos transfronterizos, el comercio electrónico, la operación regulatoria y la innovación, por mencionar algunos.

También, dijo, se quiere construir un acuerdo que promueva un entorno empresarial inclusivo, por ejemplo: a través de disposiciones en temas relacionados con género y las pequeñas y medianas empresas (Pymes).

"Estoy preparada y honrada de liderar el trabajo para asegurar que llevemos la relación económica y comercial México-Reino Unido al siguiente nivel, a través de la negociación de un tratado de libre comercio moderno. (...)



Este es un tercer hijo, es poco tardío para mí, pero será una gran oportunidad para continuar fortaleciendo nuestras relaciones", manifestó Clouthier.

Por su parte, **Anne-Marie Trevelyan,** la secretaria de Estado de Comercio Internacional de Reino Unido, dijo que será aún reto para su país, y que este tratado se trata de profundizar y diversificar sus proyectos al hablar de dos de las economías más importantes del mundo que están uniéndose y ampliar su relación.

"Estamos hablando de un Tratado de Libre Comercio para este siglo XXI, que va entones a enaltecer nuestras capacidades y fortalecerlas. Aquí tenemos esta sociedad de cuatro mil millones de libras esterlinas de lo que estamos hablando", manifestó.

Aclaró que está hablándose no de destrabar, sino de desencadenar la relación entre ambos países, de quitar barreras y fortalecer el poder de libre comercio, crear empleos, y entregar prosperidad a ambos países, de tal manera que permita a Reino Unido y México enfrentar oportunidad.

"Queremos asegurarnos de que todos contemos con las herramientas necesarias, de eso trata, debemos tener más mujeres emprendedoras que tomen el primer paso en este comercio internacional y es por eso por lo que estamos hablando de la cuestión de género", destacó Trevelyan.

De ahí que, dijo, se estará el próximo 11 de julio, luego de los avances obtenidos hasta ahora, en donde se ha hablado de diferentes acuerdos y tratados al iniciar en febrero pasado las negociaciones, que han continuidad y seguirán este año para concluir más o menos este 2022.

"Queremos que sea una relación bilateral, comercial, mejorada, perfeccionada para tener una relación más fuerte. Trabajaremos hombro con hombro con México. Queremos ser los campeones del libre comercio", subrayó.

## Presente iniciativa privada

En tanto que, **José Antonio Abugaber Andonie**, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (**Concamin**), precisó que esta organización representa a los diferentes sectores industriales y actividades económicas de alta importancia para el desarrollo económico de México.

Durante su participación, detalló que la **Concamin** representa el 40 por ciento del Producto Interno Bruto de México, 52 por ciento de los trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (**IMSS**), que suman más de un millón de unidades económicas que generan 90 por ciento del valor de las exportaciones de México y crean 48 de cada 100 empleos en el país.



Destacó que Reino Unido es sus principales socios comerciales, por lo que es indispensable afianzar las alianzas estratégicas que fortalezcan las cadenas productivas, para que, con el in**tercambio de tecnología, innovación y educación,** para que se pueda consolidar entre los dos países una visión a futuro.

"El mundo está volcándose en diversas direcciones es por eso de suma importancia el fortalecer los tratados, que estén apegados a la ley para beneficio mutuo, respetando siempre ambas partes para que estos, beneficien a las sociedades y el sector empresarial de nuestros países y por supuesto promover el libre comercio, en razón a los acuerdos económicos", manifestó.

Detalló que el Reino Unido, en 2018, fue el sexto socio comercial de México entre los países miembros de la Unión Europea y a nivel mundial ocupó el lugar 18; en 2019 la balanza comercial de México arrojó datos positivos (superávit) con dos mil 824 millones de dólares en exportaciones.

Dentro de los principales productos que México exportó al Reino Unido durante dicho año, destacan el oro, aparatos eléctricos, cerveza de malta, partes de aeronaves, instrumentos y maquinaria, así como productos químicos (**PVC**), motores y automóviles, agregó.

Además de que las empresas mexicanas con operaciones en Reino Unido son **Cemex, Fresnillo, Gruma, Orbia (Mexichem), Monex y Kidzania.** 

Por otra parte, dijo, las importaciones realizadas por México están integradas principalmente por bebidas alcohólicas (whisky), automóviles, motores de gasolina, partes de aeronaves, medicamentos, así como cueros, pieles y vacunas.

Además, señaló, entre 1999 y 2021, la inversión extranjera directa de Reino Unido en México acumuló 17 mil 132 millones de dólares, equivalente al 2.7 por ciento de la Inversión Extranjera Directa total recibida en el país.

Hay dos mil 96 empresas con inversión de Reino Unido en México, concentrándose principalmente en las industrias manufactureras, de servicios financieros y minería, entre las que destacan HSBC, Glaxo SmithKline, Astra Zeneca, Provident, Royal and Sun Alliance.

Así como en los hidrocarburos, siendo **British Petroleum l**a primera compañía transnacional en abrir una estación de servicio expendedora de gasolinas en México, destacó.

A su vez, la inversión mexicana en el Reino Unido abarca los sectores de la construcción, alimentos y petroquímica, comentó José Antonio Abugaber Andonie.

"Es por ello que estamos aquí, para buscar que con este Tratado Comercial, nuestros países se vuelvan más unidos y fuertes por el bien de nuestras economías y a su vez que México genere más exportaciones fuera de Estados Unidos de América", concluyó.

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/20/mexico-reino-unido-acuerdan-primera-ronda-de-negociacion-el-11-de-julio-406291.html